

La Ferté-Saint-Aubin

L'ACSPF édite trois nouveaux ouvrages

Publié le 07/01/2019



Le moulin Tizeau-Billiot, d'après une carte postale colorisée début XX, illustre. © Droits réservés
L'Association pour la connaissance et la sauvegarde du patrimoine fertésien (ACSPF) publie trois ouvrages en ce début d'année.

Parmi les trois publications de l'ACSPF, l'une s'intéresse aux moulins à vent de La Ferté-Saint-Aubin, une autre aux souvenirs de Jacques Billot et la dernière consiste en un recueil de poésies d'Henri Bidault.

Le premier, intitulé Hier les moulins à vent, est une plaquette d'une vingtaine de pages richement illustrées, qui fait suite à la conférence sur les moulins de La Ferté proposée en octobre 2017 par l'ACSPF.

Souvenirs d'un instituteur fertésien né en 1921

La documentation recueillie, ainsi que les illustrations, cartes postales anciennes et gravures d'époque, résultent des recherches de Jean-François Baudouin et Christian Gateau qui se sont attachés, notamment, à restituer l'emplacement de ces moulins dans le tissu urbain actuel. Un inventaire exhaustif, incluant les aspects techniques et humains de la profession de meunier.

Le second, Souvenirs du café de la Montagne, a été écrit en 1998 par Jacques Billot, instituteur

retraité, né en 1921. Ses parents tenaient le café de la Montagne, épicerie, mercerie, rouennerie (commerce de toile en laine ou en coton, d'abord fabriquée à Rouen), café-restaurant, situé sur les hauts de Saint-Aubin. Enfant, il a fréquenté l'école de Saint-Aubin, en face de chez lui. Après le cours complémentaire, à La Ferté, il fut admis à l'école normale d'instituteurs d'Orléans, en juillet 1939, et nommé adjoint à l'école primaire de La Ferté, en octobre 1942. En 1944, il participera, sans combattre, au maquis de Sologne, période pendant laquelle il est affecté à la garde des prisonniers allemands. Il a rédigé, pour ses proches, ses souvenirs d'enfance et d'adolescence qui relatent ces années 1921-1944.

Enfin, le dernier est un recueil, Poèmes et autres écrits, d'Henri Bidault. Il a participé à la fondation de l'association du patrimoine devenue l'ACSPF et collaborait volontiers aux éditions d'ouvrages sur le patrimoine local. Il aimait écrire textes, poésies, chansons et, aussi, raconter ses histoires en « vieux parler solognot », notamment ses « souvenirs de drôle », donné à l'époque, aux « Couémiots et Calines » groupe folklorique de La Ferté et toujours déclamé aux quatre coins de la Sologne.

Pratique. Ouvrages disponibles à la permanence de l'ACSPF, à la bibliothèque municipale, le mercredi après-midi. Infos, sur www.acspf.fr

LA FERTÉ-SAINT-AUBIN

Votre avis est précieux !

Aidez-nous à améliorer notre site en répondant à notre questionnaire.

Je donne mon avis